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Le passage de l'Évangile de Marc que nous venons de lire se situe juste après la           

troisième annonce, par Jésus, de sa passion ; il monte vers Jérusalem avec ses 

apôtres, mais ce n'est pas, comme certains l'espèrent encore, pour être proclamé Roi, 

mais pour "être livré aux chefs des prêtres... et mis à mort" ; même si Jésus ajoute 

"et trois jours après, je ressusciterai", cela ne les rassure pas et, manifestement, ils 

ne comprennent pas bien les mots que Jésus prononce. L'évangéliste précise même 

que Jésus marche devant, tout seul. Deux apôtres, les fils de Zébédée, Jacques et 

Jean, rejoignent Jésus et lui demandent s'ils peuvent  poser une question, et ils                

disent : "donne-nous de siéger, l'un à ta droite, l'autre à ta gauche, dans ta gloire." Ils 

pensent sans doute encore que Jésus va faire la révolution, prendre le pouvoir et ils 

se voient bien en être les premiers ministres ! Jésus essaie de leur faire comprendre 

qu'il ne s'agit pas de cela et quand il parle "de boire la coupe" et "d'être plongé dans 

le baptême", il s'agit bien sûr de sa passion et de sa mort sur la croix, mais les 

apôtres ne comprendront vraiment la signification de ces mots, qu'après la                             

résurrection de Jésus, quand ils le verront vivant et qu'ils pourront lui parler.  

Les autres apôtres, qui ont entendu ce dialogue, s'indignent contre Jacques et Jean 

et, sans doute que le ton est monté, puisque Jésus est obligé de leur faire la leçon. 

D'abord en leur expliquant que l'ambition du pouvoir ne doit pas entrer dans leur 

tête et que "celui qui veut devenir grand parmi vous, sera votre serviteur." Il se 

donne même en exemple en leur disant : "Le fils de l'homme (c'est à dire le Messie, 

l'envoyé de Dieu, mais les juifs employaient cette expression pour ne pas prononcer 

le mot Dieu), le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir."  

La première lecture que nous avons entendu, tirée du livre d'Isaïe, nous faisait déjà 

entrevoir cette mission de Jésus : il s'agit de l'image du serviteur souffrant, ce juste 

qui, malgré les souffrances et les tourments qu'on lui impose, reste fidèle et continue 

de mettre sa confiance dans le Seigneur. Les évangélistes, après la mort et la                      

résurrection de Jésus, ont vu dans ces textes d'Isaïe sur ce serviteur qui acceptes les 

épreuves sans se révolter, une préfiguration de la passion et des souffrances de                   

Jésus. Cela peut aussi être un exemple et un encouragement pour nous aujourd'hui, 

au milieu des soucis et des difficultés de notre monde, et de ceux que nous                    

rencontrons, le Seigneur est là présent, pour nous soutenir et nous encourager, pour 

que nous puissions continuer à être fidèle à sa parole.  

Il nous a bien dit : "Je suis avec tous les jours jusqu'à la fin des temps", sachons voir 

les signes qu'il nous donne de sa présence, à travers les rencontres avec nos frères 

les paroles que nous pouvons recevoir, et celles que nous pouvons dire aux autres. 

Amen.   

 
Père Jean-Marie LESBATS 

ADORATION, ÉCOUTE  

et RÉCONCILIATION 

TOUS LES MERCREDIS 

De 18h30 à 19h30 à l’église St Martin 

DIMANCHE PROCHAIN 
Journée Mondiale des Missions 

 

Samedi 23 octobre 

 -18h30 à St JM Vianney 
 

Dimanche 24 octobre 

 - 9h30 à St Jacques  

 - 10h30 à St JM Vianney 

 - 11h à St Martin 

PRÉPARATION LITURGIQUE 

« OUVERTE À TOUS » 

  Mercredi 20 octobre - 20h30  

À St Jean-Marie Vianney 

 

Pèlerinage de l’icône de St Joseph  
de foyer en foyer  

 

Pour accueillir chez vous l'icône de St Joseph  

pendant une semaine,  

utilisez le lien  en ligne sur le site internet du secteur.  

Si vous avez des difficultés avec l'outil numérique,  

contactez un membre des équipes liturgiques dominicales  

pour vous inscrire  

HOMÉLIE 

RECONTRE CADIR 
Mercredi 20 octobre 18h15 à St JMV 

RECONTRE MCR 
Mardi 19 octobre 15h30 à St JMV 

 

JOURNÉE MONDIALE de la pauvreté et du refus de la misère  
St Vincent de Paul : svppessac@sfr.fr  ou  05 56 36 11 54                                                                               

Secours Catholique : pessac@secours-catholique.org ou 06 32 74 65 65 
 

Dimanche de lancement pour l'Église universelle  du Synode  
sur la synodalité dans l'Église 

 

Début de la semaine missionnaire mondiale 

Conseil Pastoral du Secteur de Pessac 
Jeudi 21 octobre 20h15 à St JMV 

Ordre du jour :   
Bilan de la rentrée  

Accoustique de l'église St JMVianney                    
Synodalité de l'Eglise.  



DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre aux Hébreux : He 4, 14-16 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon saint Marc : Mc 10, 35-45 
En ce temps-là, Jacques et Jean, les fils de Zébédée, s’approchent de Jésus et lui di-
sent : « Maître, ce que nous allons te demander, nous voudrions que tu le fasses pour 
nous. » Il leur dit : « Que voulez-vous que je fasse pour vous ? » Ils lui répondirent : 
« Donne-nous de siéger, l’un à ta droite et l’autre à ta gauche, dans ta gloire. » Jésus 
leur dit : « Vous ne savez pas ce que vous demandez. Pouvez-vous boire la coupe que 
je vais boire, être baptisés du baptême dans lequel je vais être plongé ? » Ils lui dirent : 
« Nous le pouvons. » Jésus leur dit : « La coupe que je vais boire, vous la boirez ; et 
vous serez baptisés du baptême dans lequel je vais être plongé. Quant à siéger à ma 
droite ou à ma gauche, ce n’est pas à moi de l’accorder ; il y a ceux pour qui cela est 
préparé. » Les dix autres, qui avaient entendu, se mirent à s’indigner contre Jacques et 
Jean. Jésus les appela et leur dit :Vous le savez : ceux que l’on regarde comme chefs 
des nations les commandent en maîtres ; les grands leur font sentir leur pouvoir. Parmi 
vous, il ne doit pas en être ainsi. Celui qui veut devenir grand parmi vous sera votre 
serviteur. Celui qui veut être parmi vous le premier sera l’esclave de tous : car le Fils 
de l’homme n’est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon 
pour la multitude. »  

PSAUME : Ps 32 (33), 4-5, 18-19, 20.22 
 

R/ Que ton amour, Seigneur, soit sur nous comme notre espoir est en toi !   
 

Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ; 
il est fidèle en tout ce qu’il fait. 
Il aime le bon droit et la justice ; 
la terre est remplie de son amour.   
 

Dieu veille sur ceux qui le craignent, 
qui mettent leur espoir en son amour, 
pour les délivrer de la mort, 
les garder en vie aux jours de famine.    

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du du prophète Isaïe : Is 53, 10-11 

Nous attendons notre vie du Seigneur : 
il est pour nous un appui, un bouclier. 
Que ton amour, Seigneur, soit sur nous 
comme notre espoir est en toi !    

Frères et sœurs, dans tous les diocèses du monde est lancée, ce dimanche, la grande 
réflexion que notre Pape a voulue pour toute l’Eglise sur sa nature profondément 
« synodale ». Loin d’être un luxe pour une église désœuvrée, cette démarche               
explicite la conversion à laquelle l’Eglise dans son ensemble est appelée par le Saint 
Père. De même qu’à travers la lettre Laudato Si, il a tracé le chemin de conversion 
de l’humanité au XXI° siècle, faisant de l’écologie intégrale le visage du royaume à 
bâtir, de même aujourd’hui en ouvrant cette voie vers l’Eglise synodale, il révèle la 
conversion que Dieu attend de son Eglise et dessine le visage d’une Eglise où le 
pouvoir se tait pour faire place à une autorité sans pouvoirs et à la collégialité. Notre 
évêque nous introduit dans cette démarche dans son éditorial que je vous invite à 
lire en entier  sur le site du diocèse.  En voici quelques passages : « Le 17 octobre 
prochain, unis aux diocèses du monde, nous ouvrons une démarche voulue par le 
pape François. Celui-ci convoque un synode des évêques, en 2023 à Rome.  Il veut 
que l’Église entière en soit partie prenante. Le thème de ce synode ? La synodalité ! 
« Le chemin de la synodalité est celui que Dieu attend de l'Église au troisième                  
millénaire »[1], (…) Une Église synodale, c’est tout le Peuple de Dieu qui fait route 
ensemble ! À ce sujet, l’expérience du synode de Bordeaux nous est précieuse. 
Notre démarche de cette année est dans le droit fil de ce que nous avons vécu, il y a 
5 ans ! (…) Nous poursuivons notre démarche, cette année, en nous appropriant dix 
thèmes. Des groupes, des assemblées dans nos paroisses, mouvements ou services 
vont échanger sur l’un ou l’autre de ces thèmes. L’objet des échanges, c’est notre 
passion commune pour l’Évangile du Christ, c’est le désir de nous mettre ensemble, 
à l’écoute de l’Esprit-Saint pour qu’Il inspire son Église, de nous mettre à l’écoute 
les uns des autres. À ce sujet, nous serons attentifs à la place des personnes plus                   
fragiles ou des plus jeunes, en n’oubliant pas ce que disait Saint Benoit à ses 
moines : « Souvent le Seigneur révèle la meilleure décision à un plus jeune » c’est-à
-dire à celles ou ceux qui n’occupent pas des places importantes dans la                                    
communauté. Le partage de ces échanges en paroisse, servira d’abord la paroisse ! 
(…)  les contributions des différentes paroisses seront aussi synthétisées par une 
équipe diocésaine, conduite par le Père Dagron et transmises à la Conférence                                      
Épiscopale. Cette démarche qui nous est proposée au cours du 4ème trimestre est 
une chance pour notre diocèse, et une occasion pour chacun de s’interroger : quelle 
part je prends comme chrétien dans la mission de l'Église ?  (…)  Nous sommes 
membres d’une Église qui, sans cesse, crée du neuf, car l’Évangile est toujours                          
nouveau, Dieu est toujours nouveau. C’est une Église où nous refusons le slogan qui 
nous installe : « on a toujours fait comme ça », une Église composée non pas                                 
d'individus côte à côte, mais de frères, de sœurs, d'amis dans le Seigneur.  Une 
Église synodale !           Jean-Paul James 
(Extrait de l’éditorial de Mgr James à consulter sur le site du diocèse de Bordeaux).  

 

PRIÈRE DE RÉPARATION 
 

« Seigneur toi qui nous appelles toujours à la conversion et à la réconciliation,  
regarde ton Église blessée par le comportement de certains de ses Ministres ;  
regarde la souffrance de leurs victimes, regarde la fidélité de tant de Prêtres  

accomplissant leur Ministère jour après jour,  
regarde les Baptisés tentés de découragement et d’abandon,  

et ceux qui veulent lui garder leur foi.  
De tous, prends pitié dans ta Miséricorde, Amen !  » 

OBSÈQUES de la semaine   
 

Monique DEMPTOS  
 

Marie-Jeanne ESCAT  
 

Sr Évelyne VOITIER  
(de la communauté  

des sœurs de ST Joseph) 
 

Etienne LAGUNEGRAND  

MESSES DEMANDÉES 
   

Dimanche 11h à St Martin 

  La famille BANNIER-DENUAULT (défunts) 

  Mme Marie-Josèphe GUILLERMO (défunte)  

BAPTÊMES  
 

Mathilda KOVALENKO 

Emil KOVALENKO 

 Emy JEAN  

INTENTIONS DE PRIÈRES 

LECTURES MOT DU CURÉ 


